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Когда деревья будут большими?
Как скоро Нижневартовск превратится 
в самый «зеленый» город Югры? 
Выяснили. Ждать уже недолго.

Бороться и искать…        
Порой люди пропадают, 
словно иголка в стоге сена. 
Но есть и те, кто готов выйти на поиски.

Концессия подписана
Нижневартовскую коммуналку 
ждут крупные инвестиции. 
Важная сделка заключена!
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙВ Нижневартовске стартовал ото-пительный сезон. С 19 сентября в квартиры вартовчан начало посту-пать тепло, в ближайшие дни батареи заработают во всех квартирах города. В случае возникновения инцидентов или аварийных ситуаций горожанам необходимо обращаться в диспетчер-ские службы обслуживающих органи-заций по месту проживания, а также в оперативно-информационный отдел де-партамента жилищно-коммунального хозяйства администрации города по те-лефону 62-36-96, в единую дежурную диспетчерскую службу по телефонам: 112, 24-75-54. В Нижневартовске открылось но-вое отделение общей врачебной практики, которое позволит повысить доступность и качество медицинской помощи для жителей новых микрорай-онов города. Вчера состоялась обще-ственная приемка отделения по адресу: ул. Героев Самотлора, 30. Теперь меди-цинскую помощь в шаговой доступно-сти смогут получать около 11 000 взрос-лых на шести терапевтических участках. График работы отделения будет органи-зован в будние дни с 8.00 до 18.00 часов с одной рабочей субботой. 24 сентября с 14.00 до 20.00 в от-деле судебных приставов по г. Нижневартовску и Нижневартовскому району пройдет День единого приема граждан. Цель мероприятия – повыше-ние уровня доступности и открытости ведомства для граждан, оказание граж-данам юридической помощи по вопро-сам исполнения судебных решений, ак-тов иных органов. Записаться на прием можно по телефонам: 67-01-35, 24-34-30. В артовчан приглашают принять участие в экологическом марафо-не «Чистые берега Урала», организован-ном в рамках нацпроекта «Экология». Мероприятие состоится 21 сентября в 10.00 на реке Малый Еган. Сбор участни-ков в Старом Вартовске на пересечении улиц Молодежной и Гагарина. Акция на-целена на восстановление водных объ-ектов и формирование у населения бе-режного отношения к ним. 28 сентября в 15.00 в художе-ственной галерее Нижневар-товского краеведческого музея состо-ится открытие выставки живописи «ДВА автора» и творческая встреча с ав-торами произведений. Это ретроспек-тивная выставка двух живописцев О. Свистунова и С. Медведева. Здесь бу-дет представлено около 60 работ. Гости музея смогут познакомиться с творче-ством художников и задать свои вопро-сы. Выставка продлится с 28 сентября по 10 ноября 2019 г. 

Новый Старый Вартовск
КОММУНАЛКА

              Андрей ШаркоВ о дворе дома по адресу: ул. Рабо-чая, 19а, что в старой части го-рода, в среду утром было многолюдно. Рабочие заливали бетоном новый тро-туар вдоль зданий, а сотрудники ПРЭТ-3 дружно вышли на посадку деревьев. Жильцов тоже звали, но в этот раз до-бровольных помощников не нашлось. Может, потому, что дело было в разгар рабочего дня или по иным причинам. Коммунальщики говорят, что весной на аналогичном мероприятии жильцов хватало. Они брались за лопаты и ра-довались погожему деньку. Получалось что-то вроде старого доброго субботни-ка, которые так памятны всем, кто вы-рос в СССР. «Не желаете присоединиться, размяться в погожий денек?», – спросил я у пожилой женщины, сидевшей на ла-

вочке неподалеку от бурно кипящей ра-боты. Выяснилось, что она ждет внука и покидать свой наблюдательный пост не намерена, но труд ребят в ярких жиле-тах приветствует целиком и полностью. - Дружно как работают. Приятно смо-треть. Мы тоже так сажали деревья еще в начале 80-х, а потом плясали и шашлы-ки жарили из картошки. В те годы даже и квартала этого еще не было, – с носталь-гией заметила Антонина Ивановна.- Мы по весне высадили порядка 130 деревьев в нашем микрорайоне и вот продолжаем сейчас, в сентябре, – рас-сказала начальник местного ЖЭУ Та-тьяна Кондакова. – Для города, может, в посадке деревьев нет ничего сверхъе-стественного, привычное дело, а для на-шего микрорайона это большое собы-тие. В прошлый раз посадку деревьев мы приурочили к празднику «День со-седей», приглашали аниматоров, вклю-чали музыку, жильцы выходили нам на 

подмогу. Ну, ничего, в этот раз мы и сво-ими силами управимся. И они управились. Дворовую терри-торию украсили 40 саженцев рябины. Да еще и новый тротуарчик на солныш-ке рядом заблестел. А на дверях подъ-ездов тем временем развесили объяв-ления, которые еще сильнее прибави-ли настроения возвращающимся с ра-боты жильцам. 19 сентября в кварти-ры наконец-то придет тепло. Многие его уже заждались! «Ну и какой же это Старый Вартовск? – подумал я, отправляясь в редакцию. – Кругом новенькие дома, магазины, дет-ские площадки. Никакой разрухи и вет-хих домишек, куда падает глаз, не на-блюдается. Хотя они, конечно, есть. Ви-дел их, добираясь до места субботни-ка. Но пройдет десяток лет и, пожалуй, в этой части города останутся лишь новые дома и ряды красивых рябин меж ними. Нижневартовск весь станет новым! 
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ПРО КОТИКОВ И БОЛТУНОВК а к и х -то 10-12 лет назад быть пользователем социальных се-тей было здорово и даже в некоторой мере по-четно. Это был практически закры-тый клуб, в котором состояло не так уж много народу. «Найди меня в со-циальной сети «ВКонтакте». Добавь в друзья», – частенько говорили тогда при встрече со знакомыми. И находи-ли, и добавляли. И смело писали все, что хотелось, на собственных стра-ничках. Золотые были времена. Сейчас в одном только «ВК» сред-няя посещаемость 90 миллионов в сутки. Новостная лента у большин-ства пользователей длинна, как до-рога в Китай, и от приятного «закры-того клуба» не осталось даже воспо-минаний. Пластиковые окна не же-лаете? А скидку на обучение в ав-тошколе? А спайсы пораскладывать в вашем городе? А увеличить свой заработок до пяти тысяч рублей в день без особых усилий? Но спаме-ры это ерунда, есть опасности посе-рьезней. Мой знакомый недавно раз-метил объявление об утрате води-тельских прав и ему буквально через час написали: мол, документ нашел-ся. Мы сами с Мегиона и сейчас на да-че под Урюпинском, и найти ее нель-зя ни на какой карте, но готовы лич-но документ привезти. Скинь толь-ко 500 рублей на бензин и еще 500 в знак своей признательности и мы мигом примчимся…Лохотрон всех сортов и мастей активно процветает в интернет-пространстве. А помимо него – то-тальный контроль всех за всеми. Вы-кладывает, например, знакомая ра-ботница образования фоточку из клуба в Инстаграме, а потом получа-ет внушение от директора: мол, мо-ральный облик педагога надо блю-сти и вечерами книжки читать, на вас тут сигналы от родителей поступа-ют. И что это у вас за странная татуи-ровочка на плече? Похожая история с нефтяника-ми. Фоточек с месторождений на их страничках вы сейчас вряд ли мно-го найдете. Потому что за подобную вольность могут предупредить, а могут и сразу депремировать. Вре-мя такое, сейчас лучше не болтать. Репостнул понравившийся муль-тик себе на страницу – год условно и штраф. Выложила чиновница фот-ку из ванны с шоколадом (на поверку оказавшимся нефтью) – прочь с ра-боты. Вступил студент в группу со-циальных сетей, посвященную ЛГБТ сообществу – вызов в деканат и угро-за отчислением. Неудачно поспорил о религии в городском паблике – 10 тысяч рублей штрафа. Все это ре-альные истории последних недель. Причем, случай со штрафом наш, нижневартовский. А что касается семейной жизни и социальных сетей. Ну, это просто песня. Выкладывает знакомый фо-тографию с моря. Красивый весь, за-горелый, на фоне заката, с шашлы-ком в зубах. Какая-то симпатичная дама пишет под ней комментарий: «А ты хорош…» и парень тут же по-лучает двухчасовую телефонную ис-терику от жены и допрос с пристра-стием. В общем, болтун – находка для шпиона, как писали на советских плакатах. Впрочем, в те годы не было картинок и видео с котиками, кото-рые можно выкладывать в любом ко-личестве безо всякого вреда. Может быть, именно поэтому котики так по-пулярны? 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

Кипа бумаг будет не нужна
УСЛУГИ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»«Н ижневартовская энергосбы-товая компания» предлагает юрлицам и индивидуальным предпри-нимателям перейти на электронный документооборот, что значительно ускорит и  упростит работу с докумен-тами.В системе «Диадок», разработчиком которой является СКБ «Контур», на се-годняшний день работают около 300 контрагентов ООО «НЭСКО». Они мгно-венно получают и отправляют элек-тронные документы (счета, счета-фактуры, акты объемов, информацион-ные письма), без дублирования на бу-маге. Данное технологическое решение обеспечивает прозрачность и оператив-ность документооборота, значительно упрощает обмен документами, их хра-нение и учет. - Стоит подчеркнуть, возможность формировать и отправлять электрон-ные документы предусмотрена зако-нодательством (Приказ ФНС России от 30.01.2012 № ММВ-7-6/36@ и Пись-мо Минфина РФ от 07.07.2011 N 03-03-06/1/409).  Документы, отправляемые через «Диадок», подписываются ква-лифицированной электронной подпи-сью и имеют точно такую же юридиче-скую силу, как и документы, оформлен-ные на бумажных носителях и подпи-санные собственноручно, – говорит за-меститель директора ООО «НЭСКО» Ан-дрей Стукалов. Кроме того, «Диадок» позволяет рабо-тать с электронными документами не-посредственно из бухгалтерской систе-мы (1C, SAP и др.), автоматизируя про-цессы приема и проверки входящих до-кументов.Переход на электронный документоо-борот позволит клиентам ООО «НЭСКО»:

• мгновенно получать и отправ-лять электронные документы (счета за электроэнергию, счета-фактуры, акты объема потребленной электроэнергии, информационные письма); • предоставлять документы в элек-тронном виде в контролирующие орга-ны; круглосуточно в режиме on-line осу-ществлять любые операции с докумен-тами: поиск, загрузка, печать, сверка, отклонение, а также отслеживание их движения;• гарантированно подтвердить да-ту получения счета-фактуры для под-тверждения вычета по НДС в периоде; • снизить затраты на получение, обра-ботку и хранение документов. Кроме того, использование «Диадок» позволит потребителям работать с до-кументами в электронном виде как от ООО «НЭСКО», так и от других контра-гентов, работающих в этой системе.

По вопросам подключения электрон-ного документооборота  необходимо связаться с СКБ «Контур» (тел. круглосу-точной горячей линии  8-800-500-1018, звонок бесплатный), приобрести серти-фикат электронной подписи (КЭП).  Да-лее, зайти на сайт www.diadoc.ru и заре-гистрироваться в системе. Для осуществления электронного до-кументооборота с ООО «НЭСКО» потре-бителям, работающим в системе «Диа-док»,  необходимо: 1.  Подписать дополнительное согла-шение с ООО «НЭСКО» к договору энер-госнабжения на осуществление элек-тронного документооборота в офисе компании (ул. Ленина, 34а). 2. Зайти в Личный кабинет системы «Диадок». 3. Принять приглашение от ООО «НЭСКО» и начать обмен электронными документами. 

Концессия по модернизации 
теплоснабжения Нижневартовска подписана

ЖКХ

Соб. инф.18 сентября подписано соглашение о передаче в кон-цессию имущественного комплекса, который на-ходился в хозяйственном ведении нижневартовского МУП «Теплоснабжение». Под документом три подписи – главы Нижневартовска Василия Тихонова, губернатора Югры Ната-льи Комаровой и концессионера – генерального директора ак-ционерного общества «Городские электрические сети» Юрия Елина. Именно это предприятие направило в 2018 году адми-нистрации Нижневартовска инициативу по решению крайне актуального для города вопроса – скорейшей модернизации изношенных и устаревших систем централизованного тепло-снабжения. Государственно-частное партнерство в форме концессии позволит сделать это путем привлечения частных инвестиций. Также заключенное соглашение решит проблему поиска инвестора для строительства новых теплосетей в вос-точной части города. Высвободившиеся бюджетные средства (в среднем от 220 до 430 млн рублей ежегодно), которые в по-следние годы расходовались на капитальные ремонты и стро-ительство новых теплосетей, можно будет направить на ре-шение других приоритетных вопросов.

Подготовка и согласование проекта договора продолжались 19 месяцев. В итоге, согласно инвестиционной программе, в рамках соглашения в ближайшие 10 лет АО «Горэлектросеть» вложит в строительство новых и техническое обновление старых котельных и центральных тепловых пунктов, замену трубопроводов, мероприятия по энергосбережению и повы-шению энергоэффективности более 4,4 млрд рублей. Причем 2,5 млрд – уже в первую пятилетку. Эти средства пойдут на замену сетей и установку погодозависимой автоматики на ЦТП, чтобы обеспечить снижение потерь и снижение объема потребления тепла конечными потребителями. В результа-те отрицательный эффект некоторого повышения тарифа на старте концессионного соглашения специалисты обещают нивелировать, а рост расходов граждан и предприятий в пер-вые годы концессии сторицей компенсировать экономией в последующих периодах. Общий срок соглашения – 25 лет, в течение которых концес-сионер обязуется не только провести полное техническое пе-ревооружение в отрасли, но и обеспечить надежное и беспе-ребойное теплоснабжение города по самым высоким стандар-там качества. На весь период концессии потребители тепла в Нижневартовске будут находиться в более выгодных услови-ях, чем жители большинства городов России – для них тарифы на тепло и горячее водоснабжение ежегодно будут расти ниже предельных индексов. Долгосрочные параметры регулирова-ния тарифов для концессионера определены специальным го-сударственным органом – Региональной службой по тарифам ХМАО – Югры.- Это очень важное событие для коллектива нашего предпри-ятия, – отметил генеральный директор АО «Горэлектросеть» Юрий Елин. – Я бы даже сказал, знаковое. Подписание это-го концессионного соглашения для нас важно не только как часть бизнес-процессов и сугубо деловое решение. Нет. Это, прежде всего, – свидетельство того высокого доверия со сто-роны органов власти и населения города, которое мы обяза-ны оправдать. Оправдать своим трудом, неизменной надеж-ностью, готовностью отреагировать на любой вызов времени или стечение обстоятельств. Коллектив «Городских электри-ческих сетей» долгие годы обеспечивает бесперебойную ра-боту энергетической системы Нижневартовска и потому хо-рошо знает, что такое ответственность перед людьми. Мы сво-их земляков не подведем. 
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СУД ДА ДЕЛО

КОММУНАЛЬНОЕ ЧПЖ ительница Нижневартовска, будучи на восьмом месяце беременности, провалилась в трех-метровый технический колодец воз-ле своего дома и получила тяжелые травмы. ЧП произошло в одном из новых домов на улице Пикмана. Бу-дущая мама зашла под навес, чтобы спрятаться от дождя, но не заметила открытого люка рядом с собой. Сотрудники МЧС оперативно при-были на вызов и буквально спасли ее, доставив в отделение травмато-логии. Женщина получила осколь-чатые переломы головки бедра и та-зобедренной кости в трех местах. Ее оперировали пять часов под наблю-дением акушеров-реаниматологов, готовых начать спасение ребенка, ес-ли потребуется. Сейчас медики оце-нивают состояние будущей матери, как стабильное. На следующий после происшествия день злополучный колодец закрыли металлической решеткой, но женщи-на намерена наказать управляющую компанию за беспечность и взыскать с нее деньги за тяжелый вред, причи-ненный здоровью. 
«ШАНЕЛЬ» С ДУШКОМЮ горские таможенники со-вместно с нижневартовски-ми полицейскими в одном из город-ских торговых центров обнаружили контрафактный парфюм – духи с на-несенными логотипами известных фирм Chanel, Lacoste, Воss и Gucci. У предпринимателя, торговавшего «ароматами Франции», отсутствова-ли договоры с правообладателями товарных знаков. Душистый товар изъят правоохранителями. Вино-вных в нарушении привлекут к от-ветственности.

ДОРОГИ ОПАСНЫС разу восемь вартовчан постра-дали в шести ДТП за минувшие выходные. Для нашего города это очень высокий показатель. В одной из аварий виновником стал пьяный водитель, к тому же, лишенный права управлять транспортом за нетрезвое вождение. Против него уже возбуди-ли уголовное дело. Не исключено, что он получит реальный срок. Примечательно, что виновники двух из шести аварий не стали ни по-могать пострадавшим, ни даже дожи-даться экипажей ГИБДД. Они сбежа-ли с места происшествия и сейчас их ищет полиция. 
БАНДА ПОХИТИТЕЛЕЙ ВОДКИ? У красть бутылку – именно с та-кой целью посещают магази-ны некоторые из наших сограждан. Только в одной торговой точке та-кое случилось четырежды за один день. 34-летний мужчина утром по-пытался пронести бутылку водки мимо кассы, однако был замечен про-давцом, которая сообщила об этом в полицию. А через несколько часов из этого же магазина, правоохраните-лям поступил еще один звонок. Та же история, но уже с другим граждани-ном. Позднее ситуация повторилась еще дважды. Всякий раз неизвест-ные пытались вынести спиртное без оплаты. Возможно, в районе имен-но этого магазина возникла новая ОПГ, которая специализируется стро-го на хищении одной бутылки вод-ки на участника. Либо сообщество любителей спортивных краж. В на-стоящее время все злоумышленники привлечены к административной от-ветственности. 

Кошачий вернисаж
ВЫСТАВКА

Анна Кулешова П ожалуй, самая добрая и позитив-ная выставка осени откроется в эту субботу на первом этаже Торгового дома «Ланкорд». Объектами экспозиции станут кошки. Сотни малых и больших представителей этого прекрасного се-мейства будут соревноваться за победу в разных номинациях, получать награ-ды и призы. Если вы любите этих животных, то обязательно приходите посмотреть и 

пообщаться. Эксперты международно-го уровня расскажут об особенностях пород, о том, как лучше выстроить уход за питомцем, его питание. Также к услу-гам всех желающих будет презентация 30 самых стильных пород, возможность приобрести котенка с прекрасной ро-дословной, поучаствовать в конкурсах. Для ребятни будет работать мастер по аквагриму, который поможет малышам превратиться в очаровательных котят. Выставка будет работать 21-22 сентя-бря с 10 утра до 19 часов вечера. Вход на нее платный: 200 рублей – для взрослых и 100 рублей – для детворы.

Наперегонки за золотом осени
СПОРТ

           Андрей Шарко 

З абег «Золотая осень» проходит в нашем городе уже не первый год. Мероприятие состоялось 15 сентября на центральном стадионе в рамках городского праздника «Здо-ровье». Первыми на старт вышли самые юные спортсмены – воспитанники 46 детских садов Нижневартовска. Они пре-одолевали дистанцию 50 метров. На финише всех участников ждали сладкие призы и воздушные шарики. Среди дошколят 

не было личного первенства, оценивалось выступление ко-манд. Лучшими, безоговорочно, признали ребят из детско-го сада № 38 «Домовенок». Вторыми стали малыши детского сада № 40 «Золотая рыбка». Бронза досталась воспитанникам детского сада № 54 «Катюша». Результаты соревнований пош-ли в зачет восьмой Спартакиады дошкольников города. Больше всего эмоций вызвал забег «Сильные духом». В нем участвовали люди с ограниченными возможностями здоро-вья. Дистанцию 300 метров они проходили без учета времени. Каждый, кто смог ее преодолеть, стал победителем и удосто-ился награды от организаторов.  В массовых забегах на 2 500, 5 000 метров и полумарафоне стали ровно 100 человек. В том числе и гости Нижневартовска – легкоатлеты из Сургута, Не-фтеюганска, Радужного, Покачей, Лангепаса, Мегиона, Излу-чинска и Стрежевого. На дистанции 2 500 метров первенствовали Юрий Милова-нов и Диана Омонова. Первыми на 5 километрах стали Артем Казаков и Екатерина Гостенко. Победа в полумарафоне доста-лась сургутянам Александру Скворцову и Ольге Хренниковой. Лучшие из лучших получили заслуженные награды, а также сертификаты и денежные призы от спонсоров «Золотой осе-ни». Осталось добавить, что самому молодому участнику мас-сового забега Сергею Вольвакову исполнилось 9 лет, а самый опытный бегун – Татьяна Мартина – в следующем году отме-тит 80-летний юбилей.

Экстремалы умеют дать газу

ЗНАЙ НАШИХ!

Сергей ЖуравлевН ижневартовские любители вне-дорожного спорта стали об-ладателями Кубка Югры и Ямала по трофи-рейдам. Победа досталась нашим землякам по сумме четырех этапов, ко-торые проходили в течение 2019 года в Нижневартовске, Муравленко, Радуж-ном и Нефтеюганске. Ребята показа-ли отличные результаты во всех турах. Экипаж в составе пилота Руслана Хузи-на и штурмана Ильмира Гатауллина за-нял первое место в категории «Спорт», где за победу соревнуются самые подго-товленные автомобили. На третьем месте в этой категории то-же наши земляки – Иван Сюлюманов и 

Андрей Таран. Первое место в категории «Экстрим» также у нижневартовцев – Виктора Горохова и Александра Воробья. Распределение мест в третьей кате-гории – «Стандарт» – тоже не обошлось без вартовчан: экипаж в составе Алек-сандра Дроздова и Максима Москальца занял почетное второе место, уступив лишь очевидным лидерам всех этапов – Александру Бойко и Ксении Никитиной из Мегиона. Итого в копилке вартовчан четыре из девяти призовых мест, из них – два первых. Стоит отметить, что трофи-рейды – относительно молодой, но динамично развивающийся в России вид спорта, который находит много приверженцев на севере Тюменской области. Успехи нижневартовских спортсменов не мо-гут не радовать, но наши чемпионы се-

туют на то, что в других регионах внедо-рожный спорт сумел достичь большего уровня поддержки со стороны властных органов. В том же Муравленко сорев-нования по трофи-рейдам – централь-ное мероприятие ежегодного праздни-ка «Белые ночи». В Нефтеюганске мас-штаб и уровень организации этапа куб-ка, как отметили наблюдатели, тоже был на высоте. В Радужном турнир по-сетил представитель мировой федера-ции RFC, специально прибыв в Югру из Малайзии. И лишь в Нижневартовске все оказалось довольно скромно. Одним словом, вартовчане на внедо-рожниках уже научились выигрывать кубки. Осталось найти единомышлен-ников, которые помогут им сделать из спорта настоящее шоу, доступное и безопасное для сотен зрителей. 
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Когда деревья станут большими?
Всего 20 лет назад Нижневартовск 

был пустыней. Во всяком случае, все 
новые микрорайоны точно. Летом 
тут во всю прыть задували ветра и 
несли тонны песка навстречу прохо-
жим. Он так привычно хрустел на зу-
бах и скапливался на подоконниках, 
что казался то ли надоевшей при-
правой, то ли частью декора кварти-
ры. Как ковер с дурацким узором на 
стене. 

Впрочем, эти песчаные бури дав-
но сошли на нет, а пыль улеглась. По 
мере благоустройства города всюду 
появились газоны, которые отлично 
удерживают почву на месте, а ме-
стами даже чахленькие низенькие 
деревья. Но если с газонами сейчас 
все почти в ажуре, то вот с деревья-
ми до сих пор заметна некоторая на-
пряженка. «Когда же они, наконец, 
вырастут?», – задались вопросом 
мы. Как оказалось, довольно скоро. 

Сергей Журавлев

Саженцы отправят 
в онлайн режим - А чего дожидаться то? Ло-пату в руки и сади. Нас 300 ты-сяч в городе. Было бы желание, можно тут джунгли устроить, – иронизирует вартовчанин Сер-гей Цигалев, добавляя, – глав-ное потом водой из под крана посадки не поливать, а то разо-риться можно. Шутит, но хороший пример готов подать лично. Прошлой осенью он вместе с женой и пя-тилетним сыном стал участни-ком акции «Семейное дерево». Взял бесплатный саженец ели и торжественно посадил его на окраине 18 микрорайона. Там, где семья часто гуляет. Хотя, справедливости ради, добавим, что одним только на-родным энтузиазмом пробле-му озеленения не решишь. Ведь надо четко понимать, что са-жать, где и в какое время года. С последним все просто: тра-диционных посадочных сезо-нов в нашем городе два – май-июнь и сентябрь-октябрь. А вот над вопросами «Где?» и «Что?» давненько ломают головы спе-циалисты. Нюансов много. На-до, чтобы группы деревьев и ку-старников получались красивы-ми, не мешали обзору, не затруд-няли доступ к коммуникациям, не затеняли друг друга. Поэто-му в 2017 г. была разработана программа озеленения города и началась ее реализация, а вско-ре (примерно в середине октя-бря) на суд вартовчан предста-вят еще более важный документ – «Генеральную схему озеле-нения города Нижневартовска на период с 2020 по 2030 гг.». Ее разработали ученые из Омска, предварительно изучив мест-ность и просчитав все факто-ры. Более того, планируется, что уже через несколько лет учет всех зеленых насаждений будет вестись в специализированной информационной системе, кото-рая объединит в себе информа-цию буквально по каждому са-женцу в Нижневартовске. 

А что сейчас? А пока дела идут неплохо да-же без концепции. За последние два года в Нижневартовске поя-вилось свыше 25 тысяч деревьев и саженцев. Этой осенью к ним присоединится еще пять ты-сяч. Сажать будут везде: на тер-ритории учреждений и органи-заций, в скверах, вдоль улично-дорожной сети. Перечень таких мероприятий составлен густо на весь сентябрь и вплоть до на-чала октября. В ближайшие не-дели, к примеру, этот процесс затронет Театральную аллею (100 саженцев рябины), Рябино-вый бульвар (20 саженцев сире-

ни венгерской, 9 кустов пузыре-плодника, дерен – 18, 64 куста спиреи и 3 куста жимолости) и множество других площадок. А в понедельник вновь стартует акция «Семейное дерево», с ко-торой мы начали материал. - Проект пользуется успехом. Люди уже звонят и интересу-ются, когда можно приехать. В прошлом году мы заготовили 500 саженцев и думали, что это-го хватит, а потом привозили еще и еще. Раздали суммарно 1 500 штук и продлили акцию на один день. В этом году сразу го-товим столько же и выдавать их начнем с понедельника, – рас-сказал заместитель начальни-ка управления природопользо-вания и экологии Олег Попенко.Если говорить в целом о райо-нах посадок, то статистика вы-глядит так: всего будет выса-жено 11 тыс. кустов и деревьев 

– 49% приходится на улично-дорожную сеть и территории об-щего пользования, 38% – на вну-триквартальные и придомовые земли, 13% – территории пред-приятий и организаций. Обой-дется все это городу в 5 млн руб. за 2019 год. И это далеко не вся сумма, ведь есть еще средства частных компаний, «управля-шек», предпринимателей.«А почему у нас не высажива-ют сразу полноформатные де-ревья? В столице ведь так и по-ступают. Саженцам ведь еще расти и расти, а так можно было бы сразу создать законченный ландшафт», – задала вопрос чи-тательница газеты Ольга Лунь-

ко. Как выяснилось, и у нас ино-гда такой формат применяют в ограниченных количествах, поскольку приобретать круп-номерные деревья дорого, как и высаживать с использованием специализированной техники. На базе управления по дорож-ному хозяйству и благоустрой-ству города Нижневартовска есть специальное приспособле-ние, которое крепится на трак-тор и позволяет перевозить де-ревья с огромным куском грун-та и корневой системы, но его нельзя применить для массо-вой заготовки саженцев. Поэ-тому основная масса саженцев – высотой до 1,5 метров, кото-рые сажают вручную.  Часть от их объема добывается самосто-ятельно в охранных зонах не-фтепроводов и высоковольт-ных линий, а часть закупается в питомниках.  

Что у нас растет? 
А хорошо ли? Да практически все, как вы-яснилось. Традиционные бе-резки, рябинки и ели прижи-ваются великолепно. Но и че-ремуха, яблони, сирень, кусты акации тоже прекрасно пере-носят наш климат. Более того, в этом году у нас стали выса-живать дальневосточную ша-ровидную иву (хороша тем, что необычайно быстро растет), барбарис, черемуху Маака, и в будущем перечень посадочного материала будет расти. Специ-алисты говорят, что при хоро-шем уходе за деревьями и пра-

вильном подборе мест высад-ки, выбор у нас очень и очень велик. И вовсе незачем отда-вать предпочтение местным сортам. Разнообразие прият-ней для глаза. Если говорить о приживае-мости насаждений, то сейчас она составляет 83%. Это хо-рошая, но не идеальная циф-ра. Основная причина гибели растений – вандализм и неак-куратность. Иногда саженцы сносят техникой при чистке снега или при ремонтных ра-ботах, порой повреждают при покосе травы триммером. Сей-час на эту проблему обратили особое внимание и тщательно проговаривают ее на планер-ках подрядных организаций. Это уже дает свои плоды.  Однако есть и проблема, свя-занная с привозным посадоч-ным материалом. В Тюмени и 

Омске, где есть хорошие пи-томники, весна наступает на две-три недели раньше, чем у нас, и это создает неудобную ситуацию. Выкапывать расте-ния надо до их цветения и ак-тивизации сокодвижения. А са-жать, когда земля уже доста-точно прогрелась. Поэтому по-года в наших краях вносит свои коррективы в процессы озе-ленения и делает так, что пе-риод возможной закупки де-ревьев и кустарников для нас очень короткий. Именно по-этому в Нижневартовске уже через несколько лет появит-ся собственный питомник для разведения посадочного ма-териала. Он раскинется аж на 10 гектарах площади в районе нижневартовского газоперера-батывающего завода. 
Когда же вырастут 
деревья? На этот вопрос нам ответил вартовчанин Анатолий Борот-нюков, имеющий образование озеленителя, полученное еще в советские годы. По его сло-вам, рассчитывать на бурный рост не стоит. Во-первых, у нас слишком короткий теплый пе-риод, во-вторых, практически все деревья, которые мы видим вокруг, относятся к категори-ям умеренно и медленнорасту-щих. В первую очередь это от-носится к хвойным породам. - Березка в наших краях до-растает до отметки в шесть ме-тров за 12-15 лет. Столько же надо рябине или черемухе, что-бы вырасти до двух-трех ме-тров или сосне – до четырех-пяти. Но ведь на красоту дерева влияет не только высота, но и качество кроны, эстетичность расположения ветвей и многие другие факторы. Я думаю, что при нынешнем темпе озелене-ния мы увидим значительные перемены в облике города при-мерно лет через 6-7, а через 15-20 он мало чем уступит Тюмени и другим городам средней по-лосы, – отметил Анатолий Сер-геевич. 

Акция «Семейное дерево» стартует в понедельник 
23 сентября и продлится до 28 сентября включи-
тельно. Любой желающий может приехать по адре-
су: ул. Маршала Жукова, 10 с 12.00 до 17.00 и по-
лучить саженцы хвойной породы бесплатно, но с 
одним ограничением. Брать можно ровно столько, 
сколько детей в семье. Причина проста: эта акция 
запланирована с акцентом на экологическое воспи-
тание детворы. Ее главная задача не в озеленении 
города, а в том, чтобы воспитать защитников при-
роды из юных вартовчан. Воспитать на примере их 
собственных семей. 
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Бороться и искать. Найти и не сдаваться 
Эти строки написал однажды английский поэт Альфред 

Теннисон, и именно они высечены на могильной плите ис-
следователя Арктики Роберта Скотта. Позже их взял на во-
оружение советский писатель Вениамин Каверин и сделал 
лейтмотивом известной книги «Два капитана». 

Однако и в Нижневартовске есть десятки людей, которые 
воспринимают эту цитату как жизненный девиз. Или кредо, 
если угодно. Речь идет о волонтерах, которые посвятили 
себя поиску пропавших людей. Их работа помогает воссое-
динять семьи, предавать земле прах погибших, но гораздо 
чаще – спасать жизни. 

Сергей Журавлев
Из архива волонтерских организацийЕ сли вам кажется, что люди в Нижневартовске пропадают редко, то лучше перекреститесь. На самом деле, это явление рядовое. Счет идет на многие десятки ежегодно. Взял, например, муж-чина 30 с лишним лет и неожиданно ре-шил поехать по России автостопом без де-нег и документов. Родственники в панике, ориентировки повсюду, а от пропавшего ни слуху ни духу. Нашелся месяцем позже в районе белорусской границы. Это случи-лось минувшим летом. Или вот другой случай. Девушка 24 лет из Излучинска уехала из дома, не сказав, ку-да и зачем. Искали ее всем миром. Сначала обнаружили эту леди в Ханты-Мансийске, но она успела отбыть до приезда мамы. Потом нашли в Челябинске, а чуть поз-же – уже в центральной России. Лишь по-сле этого ее смогли вернуть в лоно семьи. И все три раза ее удавалось обнаружить благодаря работе нижневартовского интернет-сообщества «Поиск пропавших без вести в Нижневартовске», которое по-явилось в нашем городе пять лет назад. - В 2015 году в паблике «ЧП-Нижневар-товск» появился пост с просьбой о помо-щи. Пропала пожилая женщина, и ее род-ственники буквально сбивались с ног. Я вызвалась добровольцем, а со мной – еще несколько человек. Во тогда мне и пришла идея, что нужно создать организацию волонтеров-поисковиков, которая будет помогать людям в подобных ситуациях, – рассказала нам многодетная мать Елена Толстенева. Сказано – сделано. Лена взялась за рабо-ту и потихонечку формировала вокруг се-бя клуб единомышленников. В 2016-2017 годах происходили становление ее орга-низации и отработка моделей поиска. По-явился паблик в социальной сети, контак-ты с правоохранительными органами, по-нимание, как и кого искать. Но самое глав-ное, к ней присоединились сразу несколь-ко организаций с аналогичными целя-ми. К примеру, добровольный поисково-спасательный отряд «Десант» (ДПСО), ко-торый создали участники окружной орга-низации «Союз десантников Югры», сооб-щество охотников и рыболовов «Север», клуб парапланеристов. Каждая из этих структур вполне самостоятельна, но все они работают командой ради общей цели. ДПСО «Десант» и общество «Север», на-пример, это группы людей, готовых вый-ти на поиски в любых условиях – в тайгу и болота, в подвалы, на окраины города или даже выехать в соседние муниципа-литеты. - Мы бывали в Лангепасе, в Радужном, в Сургутском районе. В помощи никому не отказываем, и опыт поисковой работы на-копили приличный. Чтобы делать все про-фессионально, приобрели за свой счет на-вигаторы, рации и много чего еще. Потом на средства окружного гранта купили па-латки и снаряжение для длительной рабо-ты на местности. Костяк организации со-ставляют бывшие десантники, но мы с ра-достью примем и научим любого, кто го-тов помочь в благородном деле, – расска-зал руководитель ДПСО «Десант» Руслан Вильданов. Он, кстати, тоже увлекся по-исковым делом в 2015 году, когда в дель-те Оби упал за борт лодки и исчез заме-ститель губернатора Югры Виталий Ер-мошин. Для Руслана это был его первый поиск. С тех пор минули четыре года и три сот-ни поисковых операций. Некоторые про-ходили на улицах, иные – в лесу. - Чаще всего люди пропадают в Ниж-невартовске и на его окраинах. Если гово-рить о категориях риска, то это дети, под-ростки, вахтовики, пожилые люди. Прак-тически все наши мероприятия закончи-лись удачно, и люди вернулись в свои се-мьи живыми. Иногда именно от оператив-ности действий зависят жизнь и здоровье людей, – говорит Елена Толстенева. И ни-чуть не лукавит. Этим летом, например, на окраине Нижневартовска пропала пожи-лая женщина, страдающая болезнью Аль-

цгеймера. Она жила летом на даче вместе с дочерью. Та отвлеклась на две минуты и потом увидела распахнутую калитку… Пожилую вартовчанку искали три дня. Сначала абсолютно вслепую, словно игол-ку в стоге сена. Потом нашли одного сви-детеля, следом – второго. Определили на-правление ее движения и отправились на «массовый штурм». Обнаружили в итоге в лесополосе, на участке, отделенном водой, куда не всякий здоровый мужик просто так полезет. Все три дня женщина обходи-лась без воды и пищи, а потому волонтеры сразу вызвали медиков. Стоит отметить, что Толстенева – мать троих детей и начальник отдела в коммер-ческой компании. Вильданов – бывший работник пенитенциарных органов, глава семейства. Все их соратники тоже благо-получно работают и растят детей. Их ни-кто не гонит в лес или на ночные улицы и, тем более, не оплачивает такие прогулки. Все лучшее в мире, как обычно, строится на чистом энтузиазме. - Мы готовы собраться практически в любое время суток. Иногда так и проис-ходит. Особенно если пропадают малень-кие дети, и надо действовать максималь-но быстро. Прочесывать подъезды, улицы, искать очевидцев. Что нас тянет на поиск? Сложно сказать. Но разве можно отказать людям в просьбе о помощи? Я лично не мо-гу, – поведала Елена Анатольевна о соб-ственной мотивации. В ее организации, кстати, сейчас состоят три десятка человек, которые объедине-ны в четкую структуру. Есть ответствен-ный за поиск детей, есть координаторы лесных поисковых проектов, ответствен-ные за размещение ориентировок и масте-ра по розыску людей через социальные се-ти. Все четко, почти по-военному. Кстати, в случае острой необходимости все орга-низации нижневартовских волонтеров-поисковиков могут за несколько часов со-брать до сотни добровольцев. Хорошее подспорье для полиции и спасателей. - Их помощь бывает просто бесценна. Особенно, когда нужно быстро реагиро-вать или разыскивать детвору через со-циальные сети. Этой весной руководи-тели волонтерских организаций полу-чили благодарственные письма и грамо-ты от нашего УМВД. Мы признательны каждому, кто состоит в подобных струк-турах, – заверила нас оперуполномочен-ный оперативно-сыскного отдела УМВД Нижневартовска Юлия Чернышова. С ней согласен и начальник зонального поисково-спасательного отряда по нижне-вартовскому району Эльдар Митрощенко: - Мы не имеем права официально при-влекать людей к поисково-спасательным мероприятиям в лесу, поскольку это за-прещено законом. Но если они приходят сами, зачастую вместе с сотрудниками по-лиции, то с радостью принимаем такую помощь. Возможно, в будущем они офи-циально оформятся, получат удостовере-ния спасателей, и тогда мы будем сотруд-ничать еще плотнее. Я рад, что есть такие люди.Помимо официальных лиц, сотрудни-кам поисковых отрядов признательны сотни нижневартовских семей. В буду-щем, уверены, их станет больше, ведь лю-ди никогда не перестанут теряться, а зна-чит, востребованы будут и те, кто протя-нет им руку навстречу, сбережет от беды. А им, в свою очередь, необходимы техни-ка, бензин для транспорта и лодок, нави-гаторы, связь, походные сухпайки, тури-стическое снаряжение, а порой и просто слова поддержки в трудную минуту. Без всего этого нельзя спасать жизни!Если вы готовы вступить в ряды волон-теров или поддержать их как-то иначе, то отсканируйте QR-код на верхнем фото этой страницы или забейте в поисковик «ВК» название группы «Помощь в поис-ке пропавших в Нижневартовске» и при-соединяйтесь к ней. Рабочие руки и ноги нужны всегда. Особенно мужские. Как ни странно, но большая часть организаци-онной нагрузки в городских мероприяти-ях сейчас приходится на долю прекрасной половины человечества. 

Поиски в тайге – дело сложное. Хорошо, когда участок чистый: без болот и бурелома, 
но так бывает нечасто. Каждый гектар тайги дается волонтерам «с боем», 

а прочесать порой нужно десятки гектаров.

Елена Толстенева. Один из самых 
опытных волонтеров-поисковиков Югры. 

Фанат своего дела!

Кто хорошо работает, тот хорошо 
отдыхает. Как эта милая парочка. Собаки, 

которые помогают искать людей.

Совместное совещание представителей полиции полиции МЧС и поисковых отрядов. 
Незадолго до подписания соглашения.
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Микрозаймы: что нужно знать?
В этом году, согласно исследованию компании «Эквифакс», 

россияне поставили рекорд по количеству полученных микро-
займов. Общее их число к началу сентября достигло голово-
кружительной отметки в 8,5 миллиона рублей при «среднем 
чеке» в 7,5 тысячи на заемщика. 

Совместно со специалистами рассчетно-кассового центра 
Нижневартовска, входящего в структуру Центробанка РФ, мы 
подготовили перечень простых рекомендаций для тех, кто 
пользуется услугами микрофинансовых организаций (МФО). 
Они помогут вам сберечь деньги, нервы, а может быть, даже и 
нечто более значимое. Жилье, например… 

Анна Кулешова

Не лезьте в долговую яму!Если у вас в запасе есть время, хоро-шая кредитная история и справка о зар-плате, то лучше обратиться в банк. Про-цент по потребительскому кредиту бу-дет намного ниже, чем при займе в МФО. Однако если в получили отказ от банка и считаете, что иного выбора нет, то ми-крозайм может оказаться полезен. Для начала нужно проверить, есть ли выбранная компания в государствен-ном реестре МФО, так вы обезопасите себя от мошенников. Информацию мож-но найти на сайте Банка России (www.cbr.ru) в разделе «Проверить участника финансового рынка». Далее стоит сравнить и оценить пред-ложения аналогичных компаний. Не нужно принимать поспешных решений. Подумайте, готовы ли вы переплачи-вать. Хотя заем выдается на короткий срок, учтите, что 1% в день – это 30% в месяц или 365% годовых. Очень серьез-ные расходы на обслуживание долга! 
Предел выплат есть!Помните, что если вы взяли заем по-сле 1 июля 2019 года, то общая сум-ма всех платежей с учетом процентов, штрафов, пеней, а также платы за услуги страхования не может превышать сум-му основного долга более чем в два раза. Например, если сумма займа составила 10 тысяч рублей, то заемщик отдаст не более 30 тысяч рублей: 10 тысяч – сам долг и 20 тысяч рублей – проценты, не-устойка и иные платежи. До этого в 2016 году был установлен четырехкрат-ный размер ограничения, а в 2017-м – трехкратный. С 1 января 2020 года ко-

эффициент снизится до полуторакрат-ной суммы займа. Одновременно вводится ограничение ежедневной процентной ставки. С 1 ию-ля 2019 года она не может превышать 1% в день. В первую очередь такое огра-ничение актуально для так называемых займов «до зарплаты» (в сумме до 30 ты-сяч рублей на срок не более одного ме-сяца, чаще – на одну-две недели). С 1 ию-ля 2019 года полная стоимость по таким займам не превысит 365%.
Показатель долговой нагрузки С 1 октября 2019 года по указанию Банка России микрофинансовые орга-низации при принятии решения о пре-доставлении потребительского займа от 10 тысяч рублей будут обязаны рас-считывать значение показателя дол-говой нагрузки (ПДН) по каждому за-емщику. Это соотношение выплат по всем кредитам, включая вновь выда-ваемый, к доходам клиента. По данным Банка России, необеспеченное потреби-тельское кредитование растет быстры-ми темпами, ускорился и рост долго-

вой нагрузки заемщиков. Для того, что-бы кредиторы не были заинтересованы выдавать займы заемщикам с высоким ПДН, регулятор ввел показатель, кото-рый включается в расчет норматива до-статочности собственных средств. При выдаче займа заемщику, ПДН которого превышает 50%, кредитор будет нести дополнительную нагрузку на ка-питал в размере 50% от суммы займа (с 1 января 2020 года – 65%). 
Жилье не ста-
нет залогом

С 1 ноября 2019 года МФО не смогут пре-д о с т а в л я т ь потребитель-ские займы под залог жи-лья (жилого помещения), даже если оно не является единственным. При этом МФО могут предоставлять граж-данам займы под залог нежилой не-

движимости. Эта норма не затрагивает МФО с госучастием, которые выдают за-ймы представителям малого и среднего бизнеса, в том числе индивидуальным предпринимателям, на предпринима-тельские цели. Еще одна норма, введенная законом с 1 октября 2019 года, запрещает выдачу потребительских займов под залог жи-лья всем, кроме профессиональных кре-диторов, которые находятся под кон-тролем государства. Эта новинка – еще один инструмент борьбы с нелегальны-ми кредиторами (частниками) и кол-лекторами на финансовом рынке. В по-следнее время в российских городах на-блюдалась недобросовестная практи-ка различных мошеннических схем по завладению квартирой заемщика. Взяв кредит у частного лица или непрове-ренного кредитора, должник мог лег-ко потерять свою недвижимость. Чер-ные кредиторы маскировали истинную цель – легально получить квартиру, сто-имость которой в несколько раз п р е в ы ш а е т вы д а нный заем.

Пять простых правил финансовой грамотности 

Россияне из того народа, который легкомыс-
ленно относится к деньгам. Это не наше мнение, а 
результат исследования экспертов Высшей Шко-
лы Экономики, которые проанализировали ры-
нок потребительского кредитования и активность 
россиян в различных инвестиционных форматах. 

Выяснилось, что ни вкладывать деньги, ни брать 
займы, ни грамотно планировать семейный бюд-
жет большинство из нас не умеет. Да и как нау-
читься, если большая часть взрослого населения 
России родилась в советские годы или же вос-
питана теми, кто всю жизнь провел в стране, где 
практически единственным инструментом рабо-
ты с капиталом была обычная сберкнижка. 

Однако учиться нужно. И, опираясь на материа-
лы, разработанные специалистами ВШЭ, мы под-
готовили для вас пять простых советов, которые 
помогут грамотно распорядиться деньгами. 

Анна Кулешова

Научитесь копить деньги Очень многие россияне живут от получки до получки и копить средства для них занятие про-блематичное. Но если есть хотя бы минимальная возможность откладывать, то делать это необхо-димо в размере 5-10% от суммарного дохода се-мьи. Это позволит создать подушку финансовой безопасности. Она поможет справляться с кри-зисными ситуациями (период безработицы, не-обходимость дорогостоящего ремонта автомо-биля, затяжная болезнь) или же покупать доста-точно дорогие товары без оформления кредитов. Кредиты – это своеобразный финансовый вампи-ризм, которого нужно избегать любой ценой. 
Составьте финансовый планЕсли человек думает о покупке автомобиля только через год, покупке квартиры через три го-да и оплату образования сына через 10 лет, то ско-рее всего, накопит нужную сумму на автомобиль, но останется без первоначального взноса на ипо-теку, а потом из-за кредитных выплат не сможет накопить на обучение ребенка. Именно так в жиз-ни случается довольно часто. Подобные казусы часто происходят, когда человек ставит перед со-бой цели, но не прописывает четкого плана и по-лагается на принцип «война план покажет». 
Узнайте все про налоговые льготыНе много людей пользуются всеми видами нало-говых вычетов. А между тем, любой может ежегод-но получить до 15 600 руб., если он оплачивал об-учение, лечение, инвестировал в свое пенсионное обеспечение или занимался благотворительно-стью. Если вы купили квартиру или дом, вы може-те получить до 260 тыс. руб. плюс компенсацию за проценты по кредиту на покупку недвижимости. 

Никогда не храните наличку В России менее 50% населения пользуются бан-ковскими депозитами и до 5% – являются инве-сторами на фондовом рынке. И все по той причи-не, что далеко не все наши сограждане доверяют финансовым инструментам, предпочитая хра-нить накопления дома под подушкой (матрасом, в тумбочке и др.). На самом деле, подобный вид «ин-вестиций» дает гарантированный убыток в раз-мере 8-13% годовых! Причина проста – инфляция. Так, ваши сегодняшние 500 тыс. руб., положен-ные в тумбочку, через 5 лет превратятся уже в 310 тыс. руб. при инфляции 10% в год. Поэтому правило второе: не стоит хранить на-копления в тумбочке – лучше их разместить хо-тя бы на банковском депозите, чтобы спасти от инфляции. Вы боитесь банкротства финансо-вой организации? Помните, что при размещении в одном банке до 700 тыс. руб. при отзыве у не-го лицензии, вы гарантированно вернете свой вклад в целости и сохранности, благодаря систе-ме страхования вкладов.
Научитесь экономить Речь идет не о покупке дешевых макарон или сотовых телефонов за 3 тыс. руб. Суть разумной экономии в том, чтобы совершать каждую по-купку на максимально выгодных условиях. А для этого надо изучать условия, сравнивать, искать ценовые акции и скидки. Интересоваться у про-давца возможностями более выгодной покупки. Сейчас все крупные продуктовые сети и круп-нейшие торговцы промтоварами имеют соб-ственные сайты, где можно легко сравнивать предложения и находить оптимальные вариан-ты. Не обязательно брать первый приглянувший-ся товар в первом попавшемся магазине, просто потому, что нужная сума есть в кармане. Возмож-но, потратив пять минут на серфинг интернета, вы сэкономите сотни рублей, а решив отложить покупку на период распродаж или обновления сезонного сортимента – тысячи. 
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АНЕКДОТЫЛучший способ похудеть – это пере-лом нижней челюсти.***Учительница биологии спрашивает:- Когда нужно собирать яблоки?Маша:- В августе.Петя:- В сентябре.Вовочка (с видом знатока):- Когда собака привязана!

***- Я считаю, что стакан наполовину полный, вот!- Хотел бы я посмотреть на тебя в тайге. С наполовину сухими спичками, наполовину острым ножом, наполови-ну заряженным ружьем. А вокруг тебя наполовину сытые медведи.***- Дорогая, я купил билеты в театр.- Хорошо. Начинаю собираться.- Правильно, начинай. Билеты на зав-тра, может, успеешь.

***- Мама, ты, наверное, внуков хочешь?- Я, дети, на Мальдивы хочу!***- Сегодня на ужин гречка.- С чем?- С чем я тебя и поздравляю!***- Соня, я вчера на пляже видела твое-го мужа с какой-то кралей.- И шо? Фира, ему 40 лет. Шо ты хоте-ла его там видеть с лопаткой и ведер-ком?О
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Овен. На этой неделе жизнь поставит перед вами новые задачи. Вы в 
состоянии решить свои проблемы сами, и начать здесь нужно с того, 
чтобы, по крайней мере, не создавать излишних проблем другим – сра-
зу станет легче. Не прибедняйтесь, ваша энергия бьет ключом.
Телец. На этой неделе вам стоит чаще проявлять такие качества своего 
характера, как здравомыслие и бдительность. Желательно последить 
за своими высказываниями, вы можете стать не в меру болтливы, а это 
никому еще не приносило пользы. 
Близнецы. Принимайте себя и окружающих такими, какие они есть на 
самом деле, оставьте, наконец, в покое стереотипы сложившихся от-
ношений и попробуйте быть естественнее и проще. И вы неожиданно 
обретет счастье и гармонию в любви. 
Рак. Вы сейчас в центре внимания, полны сил и энергии. Не старайтесь 
исправить свои и чужие ошибки, а попробуйте извлечь полезный урок 
и ждите перемен. Задуманное удастся воплотить в жизнь, если вы пре-
вратите свое негодование в деловую активность.
Лев. Не стоит реагировать на требования начальства слишком эмо-
ционально, поберегите свои нервы. Вы найдете дипломатичный способ 
ускользнуть от неприятностей и практически наверняка сумеете до-
биться нужного вам решения. 
Дева. Ваша деловая активность будет на высоте. С понедельника по 
среду не стоит заниматься реорганизацией бизнеса, назначать серьез-
ные деловые встречи и переговоры. Ближе к выходным, чем больше за-
дач вы перед собой поставите, тем лучше с ними справитесь. 
Весы. Неделя обещает принести позитивные тенденции во многих де-
лах. Но свои планы и намерения лучше сохранить в тайне, если вы заин-
тересованы в их осуществлении. Вероятно появление покровителя или 
влиятельного лица, и это даст толчок вашей карьере.
Скорпион. Вам сейчас необходимо проявить свою активность и веру в 
лучшее, важно следить за развитием ситуации и не выпускать инициа-
тиву из своих рук. В делах вас ждет успех и прибыль. В личной жизни не 
бойтесь откровенных признаний в любви.
Стрелец. Понедельник может вас порадовать хорошими событиями. 
Во вторник и четверг на работе лучше не привлекать к себе внимания. 
Постарайтесь лишний раз не попадаться на глаза начальству. Следите, 
кому и что говорите, иначе можете столкнуться с проблемой.
Козерог. На этой неделе будьте осторожны в отношении коллег по ра-
боте и друзей, так как они могут вас подвести или переложить на вас 
всю ответственность. Чтобы неделя оказалась благополучной, не стоит 
посвящать в свои планы окружающих.
Водолей. На этой неделе вам можно вздохнуть с облегчением, многое 
встает на свои места и дела, похоже, налаживаются. Принимайте дело-
вые предложения, это может принести прибыль. Но, не исключено что 
вам предстоит сделать некий выбор.
Рыбы. На этой неделе вероятны определенные разногласия с партнера-
ми, преодолев их, вы можете получить многообещающие предложения в 
бизнесе. Некоторые проблемы могу потребовать немедленного разре-
шения, что заставит вас задуматься над сложившейся ситуацией.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 23 по 29 сентября 2019 г.

ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ МЕЖДУНАРОДНУЮ ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ МЕЖДУНАРОДНУЮ ВЫСТАВКУ КОШЕК ВЫСТАВКУ КОШЕК 

«Кошачий вернисаж» 

21-22 сентября 2019 г.

КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ:  ФК «Урман Кот»
Тел.: +79028514303, +79222556133

ТД «Ланкорд» ТД «Ланкорд» 
(1 этаж)(1 этаж)  

г. Нижневартовск, г. Нижневартовск, 
ул. Мира, 4Пул. Мира, 4П

ÀêâàÀêâà
    ãðèì!
    ãðèì!
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 4-комн. 
кв. в 5-эт. доме (2 эт., 3 мкр.) на квар-
тиру в городах Московской обл. Тел. 
8-915-431-10-32.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «трилист-
нике» в р-не Окружной больницы (44,6 
кв. м, 10Б мкр.). Тел. 8-912-939-47-89.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (3 эт., 9-эт. 
кирп. дома). Тел. 8-908-890-49-50.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. (43,5 кв. м, 2 
эт.) в Мегионе. Тел. 8-932-437-09-90.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Тел. 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача на РЭБ флота. Торг 
при осмотре. Тел. 8-982-208-59-85.
• ПРОДАЕТСЯ зем. уч-к по Мегионской 
дороге (7 соток, на берегу Меги, насаж-
дения), приват. Обращаться по телефо-
ну 8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Буровик» (10 соток). Цена 23 
тыс. руб., торг. Возможен обмен (вари-
анты). Тел. 8-922-655-91-57.

• ПРОДАЮТСЯ эл. плита, микровол-
новая печь, вентилятор, обогреватель, 
шашлычница, барбекюшница, перфо-
ратор, шлифмашинка и др., новое и 
б/у. Тел. 8-902-854-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ дубленка жен. нат. 
(р. 48-50), цена 3 тыс. руб. и кресло-
кровать (велюр), новое, цена 15 тыс. 
руб., кисы жен. (р. 40). Тел. 24-76-17.
• ПРОДАЮТСЯ стиральная машина «То-
шиба», ковер яркой расцветки (2х3 м), 
новый, кисы женские (р. 40), новые. 
Тел. 24-76-17.
• КУПЛЮ вафельницу «грибочки» и 
утюг времен СССР, б/у, недорого. Тел. 
8-912-931-85-85..
• КУПЛЮ небольшой морозильник и 
детское автомобильное кресло. Тел.: 
8-902-497-05-27, 8 982-588-19-77.

• ПРОДАЕТСЯ гараж в ГСК «Дружба-2» 
(6х4, автоприцеп, сейф, погреб, свет, 
охрана). Цена 200 тыс. руб. Телефон 
8-912-939-47-89.
• ПРОДАЕТСЯ подземный гараж во 
дворе на ул. Нефтяников, 3. Телефон 
8-951-972-63-59.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную 
работу ШТУКАТУР-МАЛЯР (от-
делочник). Официальное тру-
доустройство, белая зарплата, 
соцпакет. Тел. 8-904-483-27-07. 

• ТРЕБУЕТСЯ специалист по обще-
строительным работам. Официаль-
ное трудоустройство. Тел.56-55-96.
• ТРЕБУЕТСЯ начальник ПТО (ОПС, 
видеонаблюдение, СКУД). Офи-
циальное трудоустройство.Теле-
фон 8-922-448-22-25.
• ТРЕБУЕТСЯ дворник в АО «Гор-
электросеть». Тел. 29-18-98.
• НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕ-
БУЕТСЯ машинист экскаватора. Тел. 
8-902-854-27-78.
• ИЩУ РАБОТУ швеи для фотоателье 
(женщина-инвалид, 49 лет, шью костю-
мы, аксесуары для фотосессий). Можно 
без оформления. Тел. 8-912-931-85-85.
• ТРЕБУЕТСЯ помощник по огороду 
(мужчина 55-60 лет). Тел.: 44-08-20, 
8-912-932-23-28.

• ИЩУ ПОПУТЧИКА в г. Армавир Крас-
нодарского края, желательно порядоч-
ную женщину (я женщина 49 лет). Тел. 
8-912-931-85-85.

• ПРОДАЮТСЯ щенки сибирской лай-
ки (дата рождения: 09.05.19 г.). Тел. 
8-952-724-56-51.

• ПИТОМНИК 
МЕЙН-КУНОВ 

«TAIGOLIVIONS» 
ПРЕДЛАГАЕТ КОТЕНКА 

САМОЙ БОЛЬШОЙ 
ДОМАШНЕЙ КОШКИ 

В МИРЕ! 
Воспитан, социализиро-
ван. Вместе с котенком вы 
гарантировано получите: сви-
детельство о происхожде-
нии, ветпаспорт с отметками 
о привиках и дегельминти-
зации, договор, а также кон-
сультации заводчика. 

Тел. 8-982-186-62-42.

КВАРТИРЫ

ДАЧИ, ЗЕМЛЯ

ДОМА

ВАКАНСИИ

ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

ЖИВОТНЫЕ

УСЛУГИ

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете
«Самотлор-Экспресс»:

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – про-
фессиональные журналистские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интер-
нете, люди ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все 
было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных 
изданий, аудитория каждого номера не повторяется. Суммарный 
охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: фирменные стойки в Ниж-
невартовске и Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечи-
вает лояльность и активный интерес аудитории к рекламным мате-
риалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый 
номер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещае-
мость ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!


